
Kirghizistan : Bichkek accueille un forum juridique centré sur le numérique

Description

Du 4 au 6 juillet 2025, Bichkek a accueilli un forum juridique dédié [aux enjeux](#) de la numérisation, [l'une des priorités du gouvernement](#). Il a été organisé par l'Association des cliniques juridiques du Kirghizistan, l'Association des juges, l'Institut *ombudsman*, le Service d'aide légale du ministère de la Justice, l'université Kounayev et des partenaires internationaux.

Des juristes, des avocats, des représentants d'États et d'organisations internationales ainsi que des universitaires ont pris part aux discussions. Outre les spécialistes locaux, des homologues de différents pays se sont rendus au forum, notamment de Chine, des États-Unis, du Kazakhstan, de Russie et d'Ouzbékistan.

Selon le vice-président de la Cour suprême Nourlan Moussayev, la numérisation du système judiciaire fait émerger de nouveaux enjeux qui demandent des efforts conjoints à différents niveaux pour être résolus. « *La numérisation ne concerne pas seulement des technologies mais aussi de nouvelles compétences, des enjeux éthiques, des questions de cybersécurité et de respect des droits humains. [...] La nouvelle réalité numérique transforme rapidement des pays et régions entières. De ce fait, l'introduction de nouvelles technologies dans le système judiciaire est considérée comme un facteur intégral pour assurer l'accès à la justice, accroître la transparence du système judiciaire, simplifier les procédures judiciaires en transférant la plupart des communications vers l'environnement numérique et réduire les coûts* », a-t-il déclaré lors de l'inauguration du forum.

La numérisation du Kirghizistan ne concerne pas uniquement le secteur judiciaire mais aussi l'administration ou [la santé](#). Un *Code numérique* reste en projet pour compléter les lois ayant déjà effet.

Sources : [Kyrgyztuusu.kg](#), [FOR.kg](#), [AKIPress](#).

date créée

10/07/2025

Champs de Méta

Auteur-article : Nathan Hourcade